



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

## En el frente de Peñarroya son rechazados dos ataques

MATICES

### Estudio comparativo entre la España liberada y la España roja

La preocupación de las autoridades nacionalistas no se detiene en asegurar la normalidad y el abastecimiento de la zona liberada (dos tercios del territorio español), sino que se extiende a la previsión de lo que necesitará en el futuro la zona por liberar.

A este respecto uno de los problemas más principales lo constituía el trigo y a estas fechas está plenamente resuelto.

La cosecha se presenta ubérrima y la intensificación de los cultivos por necesidades de guerra han dado los resultados esperados. Se calcula que en la España liberada solamente, se recogerán más de 35.000.000 de quintales métricos, siendo las necesidades del consumo y siembra del territorio español en su totalidad de unos 40.000.000 de quintales. Con recoger solamente 5.000.000 en la España roja, las necesidades del consumo habrán quedado cubiertas y si esa cifra no se llega a alcanzar, por el abandono de los campos y la destrucción de las cosechas, bastará un pequeño sacrificio para que las necesidades de trigo durante la campaña harinera 1937-38 quede a cubierto.

Según las últimas estadísticas el territorio ocupado por las fuerzas nacionales puede producir 34.000.000 de quintales métricos (producción alcanzada en la cosecha de 1933), mientras que el territorio rojo puede producir 16.000.000 (igual cosecha). Aunque es difícil que la cosecha de 1933 se reproduzca tan ubérrima en el presente, la ampliación de la zona sembrada en la España nacionalista no sólo vendrá a dar una producción análoga a la de aquella fecha, sino que la sobrepasará ligeramente. Por eso se calcula ahora la cosecha en 35.000.000 de quintales.

¿Qué se espera de la España roja? Nada o muy poco. Se sabe que el abandono de los campos es absoluto. No se han hecho las normales faenas de siembra y de abono. La leva de hombres para el frente ha dejado los pueblecitos vacíos. La economía se ha hundido al mismo tiempo que, con la revolución marxista, se hundía toda la producción y toda la industria. La cosecha de naranja en la región levantina ha sido el mayor desastre que podía imaginarse. La exportación puede decirse que prácticamente no ha existido.

Sólo el oro del Banco de España ha permitido a la España roja vivir durante estos ocho meses sacrificado en las compras de material. Para el año que comienza todo se va agotando. Las fábricas de Barcelona carecen de materias primas para trabajar. No hay trigo en ese tercio del territorio español donde se necesitan cuando menos 20 millones de quintales métricos para el consumo corriente. No hay ganado, ya que todo el que queda está en la España nacionalista. No hay hierro, pues todo el mineral de Bilbao necesitaría para llegar a Sagunto recorrer todo el litoral en barco, salvando las dificultades de control y vigilancia de la escuadra nacionalista. No hay cobre, tan indispensable en tiempos de guerra. Y sobre todo no hay

Por ello quedan plenamente justificadas las palabras del Generalísimo en la entrevista exclusiva que tuvo a bien concederme, cuando dijo: "Nosotros podríamos vivir así meses, años, lustros y siglos. En cambio la España roja se hundiría por sí sola en menos de otros siete meses (si el Ejército hiciera un alto y no prosiguiera su marcha triunfal liberadora) por hambre, por desorganización y por luchas intestinas. — M. C.

### El desastre de Santa Quiteria

#### Se llevan recogidos ya 400 muertos

HUESCA.—Los soldados nacionalistas continúan recogiendo muertos que los rojos abandonaron en el desastre que sufrieron al intentar atacar nuestras líneas de Santa Quiteria.

Hasta ahora van recogidos ya 400 muertos y gran cantidad de material. En diferentes reconocimientos practicados por los nacionales han encontrado más muertos, fusiles y municiones.

Las radios rojas, hablando de este desastre que han sufrido, dicen con todo el cinismo que el desastre ha sido para los nacionales.

### Fuerzas contra los nacionalistas

LONDRES.—Han salido de Inglaterra treinta mil hombres que al mando del general de Brigada Bach van a sofocar la revolución nacionalista en la India. Además de estas fuerzas de Infantería van algunos aviones.

### San Juan de Luz, puerto rojo

PARIS.—El periódico «Acción Francesa» escribe un artículo que se titula «San Juan de Luz, puerto rojo» y en dicho artículo dice que desde este puerto a Santander hay un servicio marítimo diario. Las autoridades francesas, según dice el citado periódico, no conocían este servicio de comunicación.

### UN RATO A PERROS

#### Anoche ladró por Unión Radio, Alvarez del Vayo

Una colección completa de impertinencias. Falsedades, mentiras, calumnias. Cantos a la libertad y a la democracia. Promesas de hacer generales en media hora a los del Tercio que se pasen a las filas rojas. Y así por el estilo. Tal fue el discurso del ex maletero de Atocha. Se conocía a la letra que había empujado el todo en demasía, gentil costumbre que adquirió en sus buenos tiempos de «manager» de la Chelito, cuando ésta actuaba de Chantecler.

No nos admiró la maravillosa estupidez de Alvarez del Vayo. Todavía ve un baúl y se emociona. Lo que no ve, ni ha visto nunca con buenos ojos, han sido las «haches» ni las «bes». Aún recordamos cuando entró en «La Tribuna» a hacer la Comisaría y observamos que profesaba a las «haches» una positiva ojeriza. De «La Tribuna» lo echaron porque escribía «hayer» y «avuelo» y otras cosas por el estilo. Y por que se dedicaba a pedirle dinero al empresario de Cervantes, a la sombra del carnet del periódico.

Con ese bagaje espiritual pasó a «El Sol». Naturalmente le hicieron redactor político. En 1920, y para sustraerlo a la acción de la Policía, a causa de cierto «chantaje» de que hizo víctima al dueño del restaurante «El Louvre», se le envió a Berlín como corresponsal especial. Por último llegó a «ministro» de Estado.

Tal es, a grandes rasgos, el contorno moral de ese estúpido sinvergüenza, fracasado ruidosamente en Ginebra, y que anoche dejó oír sus afautados ladridos por el micrófono de Unión Radio.

### JUSTICIA SOCIAL VERDADERA

#### «Ningún español pasará hambre»

(Generalísimo Franco)

El hecho real más puro y tangible de la Justicia Social, es la orden del jefe del Estado, Franco: «Ningún español pasará hambre».

Ya se ha puesto en algún modesto pueblo un cartel fijado en la pared exterior del Ayuntamiento, en el que con letras claras y grandes se dice lo siguiente: «En este pueblo ninguno pasa hambre»; respondiendo de tan bella afirmación la firma y rúbrica del Alcalde. Este cartel es el debido complemento del que ya existía diciendo: «En este pueblo está prohibida la mendicidad». Ya que para prohibir la mendicidad es ineludible primero dar de comer al hambriento.

Y así como son títulos de honor que ostentan los pueblos los de: «Muy heroico, Muy noble, Muy leal», lo será el de «Muy Justiciero». Y para alcanzar este título de nobleza, será preciso presentar como ejecutoria: la larga y constante permanencia del humanitario cartel y el de haberse dado exacto cumplimiento a la afirmación que en él se contiene.

Para el cumplimiento de este sagrado deber ciudadano, basta el sentir todos y cada uno de los españoles la obligación ya ineludible de ejercer y amparar a la Justicia Social.

Los primeros y más obligados son: Los Alcaldes. A ellos corresponde el que todos los habitantes y vecinos conozcan la voluntad de Franco; unos para ejercer su derecho a no pasar hambre y los demás para ejercer su deber de que ninguno pase hambre mientras no la pasen todos.

Citemos como ejemplo la resolución tomada por el alcalde del pueblo de Carbajales de Alba, de la provincia de Zamora, el que con el

acuerdo de todas las Autoridades locales y con el de los vecinos, hombres buenos, decidieron por unanimidad, que mientras no se habiliten otros medios más eficaces o convenientes, conceder a los menesterosos de alimentos, «un subsidio personal de una peseta diaria para cada adulto y media peseta diaria para cada niño». Para alcanzar los fondos necesarios, el alcalde empleará primero su consejo y después su autoridad y así llevar a cabo el acuerdo popular. Y en esta forma se dará debido cumplimiento a la voluntad de Franco, jefe del Estado, que asume la representación de la voluntad nacional. Y en el pueblo de Carbajales de Alba, de la provincia de Zamora, en la España liberada «Ningún Español pasa hambre».

### «Buenas noches, señores»

Por qué no vino ayer el Hijo Maldito

No. Podemos asegurar a ustedes que el Hijo Maldito no tomó ayer café en Córdoba, como tenía prometido. Nosotros estuvimos esperando todo el día. Pero no se presentó. La opinión cordobesa se ha sentido hondamente defraudada por esa falta de formalidad.

No obstante nos consta que vendrá cualquier día. Esta tarde hemos tenido una confidencia del campo rojo por la que sabemos que el Hijo Maldito se vio imposibilitado materialmente de venir ayer por andar muy atareado en la «mudanza» de cierto Banco. Anoche, además, pilló una «perra» furiosa por no encontrar un clavel rojo para la solapa. Pateó, chilló, bramó. Por último se enterneció y comenzó a llorarle en la hombrera a un excelente miliciano ex cliente de Ocaña.

Pero vendrá. Aquí en Córdoba se le espera con verdadera impaciencia. Será un día de gala. Se le entregará el pergamino de Hijo Maldito. Se le dejará pronunciar un discurso con todas las majaderías que pueda. Y, por último, examinará a sus alumnos y se aprobarán. Pero a él se le suspenderá. Para ello se darán órdenes de adorar profusamente.

—DICK

### EN EL BLANCO

#### Los perolistas de ayer

Desde luego han sido numerosísimas las personas que marcharon ayer al campo de «perol». Y no es que fuera domingo, ni día festivo. Se trataba simplemente de un modestísimo miércoles. Claro que no faltan malas lenguas que insinúan pérfidamente que ayer fué el aniversario de la república. Pero no creemos que fuera ese el objeto del «perol». Ya no van quedando románticos en Córdoba.

Pero, por sí o por no, lo cierto es que se dió orden a la Policía de instalarse en los fielatos con objeto de tomar nota de los perolistas a su regreso. Ignoramos con qué fines, aunque se sabrá muy pronto. Lo que sí sabemos es que anoche se hizo un consumo extraordinario de bicarbonato en Córdoba. Y es que a los caballeros perolistas se les agrariaría seguramente el perol.

Pero señores, ¿por qué eligen ustedes un día tan significativo para sus regocijos campesinos? ¿No podían haberlos aplazado hasta el próximo domingo? Ahora sólo faltaría que el 1º de Mayo—fecha en que los vagos celebraban la Fiesta del Trabajo—volviera a marchar a la Sierra de comilona. ¡«Pa» darles asil—DUN DUN.



# Noticias breves de todas partes

## La situación de Madrid vista por correspondientes extranjeros

**LONDRES.**—El corresponsal del «Daily Mail» en el frente de Madrid, refiriéndose a las operaciones efectuadas últimamente en este sector, dice que las fuerzas nacionalistas no han retrocedido un solo paso como habían dicho las radios rojas, y que las fuerzas marxistas habían sufrido en estos combates verdaderos desastres, ya que se calculan en 15.000 bajas las sufridas por las brigadas internacionales.

### Una petición de «Le Temps»

**LONDRES.**—El periódico «Le Temps» publica una carta en la que se pide la reorganización de la Sociedad de Naciones.

### Los temporales en Francia

**BURDEOS.**—A consecuencia de los temporales sufridos estos días en toda Francia y principalmente en Burdeos, se han roto los diques que existían en esta población, habiendo resultado a consecuencia de las inundaciones muchas casas destruidas.

Los campos han sufrido bastante y no podrán ser cultivados hasta que pasen unos años.

Las pérdidas ocasionadas son incalculables.

### Nuevo mariscal

**BERLIN.**—El general Lidendor ascenderá a mariscal el día 20 de Abril, fecha en que cumple años el canceller Hitler.

### Ayuntamiento

**Deben presentarse** Los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1932 del cupo de instrucción y prórrogas de primera clase, se presentarán en el Negociado de Quintas de este Excmo. Ayuntamiento, a las nueve horas del día 16 del actual, provistos de sus cartillas militares, con el fin de ser destinados a Cuerpo, advirtiéndoles que los que no lo verifiquen, serán castigados y perseguidos como desertores.

Córdoba 13 de Abril de 1937.

**Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.**

## Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

**HOY JUEVES 15 DE ABRIL DE 1937**  
A las 7 de la tarde y a las 10:30 de la noche.—Magnífico Programa.—La emocionante película «Fox» titulada CHARLIE CHAN EN LONDRES, por Warner Oland y Mona Barrie.—De complemento la divertida comedia «Metro», TÁBORIO A LA FUERZA.—Butaca, 125. Anfiteatro, 0.60. Paraiso, 0.30.—Sábado, CASIMIRO ORTAS, el graciosísimo actor en la original producción española, AVENTURA ORIENTAL. Libro de Antonio Paso; música del maestro Pablo Luna. Toman también parte en ella la famosa bailarina española Reyes Casizo «La Yankée» y el cantador de flamenco Guerrita.

## Teatro Duque de Rivas Empresa Cabrera-Tel. 1750

**HOY JUEVES 15 DE ABRIL DE 1937**  
A las 7 de la tarde y a las 10:30 de la noche.—La superproducción nacional LA DO LOROSA, basada en la zarzuela del mismo nombre, libro de Juan José Moreno, música del maestro Serrano, por Rosita Díez Jimeno, Agustín Godoy, Amperito Bosch y Ramón Cibrián.—Butaca, 125. Grada, 0.30.—Mañana la gran película «Ufa», titulada LUCES DE BOSFORO.—El sábado, estreno de la divertida película española, 60 HORAS EN EL CIELO (un raid al país del regoetjo y la alegría), por los ases de la gracia española Alady y Lepe, con Alejandro Nolla y Fina Conesa.

## CINE GONGORA. - Empresa RAMOS - Jesús María, C.-Tel. 2165.

**HOY JUEVES 15 DE ABRIL DE 1937**  
A las 7 de la tarde y a las 10:30 de la noche.—1.º PATHÉ JOURNAL, comertado en español.—2.º «Columbia» presenta a Ruth Chatterton en SUBLIME MENTIRA, con Louis Hayward y Billie Burke.—Un film hecho con lágrimas y risas.—Butaca de patio, 125. Entresuelo, 0.60.—Sábado, estreno. UFA presenta su material 1937, «Simpatía por España» CABALLERIA LIGERA, interpretada por Marika Rokk y Fritz Kampers

Administración Principal de Correos

## Correspondencia que hay que presentar abierta

Al objeto de facilitar las operaciones de Censura Militar y cursar a destino con la mayor rapidez la correspondencia, se previene al público la necesidad de que toda la certificada, cartas con valores declarados, paquetes postales, paquetes muestras y envíos militares se presente abierta en las ventanillas respectivas de esta Administración Principal para verificar la censura antes de cerrar los objetos.

Córdoba 14 de Abril de 1937.—El Administrador principal, J. Moreno.

## Puños cerrados y brazos abiertos

Las cosas caen siempre del lado que se inclinan.

El mundo civilizado contemplará desde su observatorio imparcial el contraste que ofrecen las dos Españas que hoy viven sobre el territorio nacional. Va no podrá menos que juzgar y reconocer donde está la razón, aunque no se alce contra la barbarie que amenaza destruir cuanto el progreso levantó en 20 siglos de civilización.

Si el mundo quiere ver y escuchar, conocerá la verdad: En la España esclavizada, sedienta de sangre y destrucción, oírá gritos de locura y de odio. Mañana a tuvo el que se oponga a la doctrina bolchevique.

En la España libre, verá el amanecer del sol de la paz y oírá la voz del perdón, que se ofrece a todos los enemigos ofuscados.

Allá, los puños cerrados, crispándose en odios.

Aquí, los brazos abiertos, como Cristo en la Cruz.

## Mancomunidad sanitaria de la provincia de Córdoba

El día 24 de Abril actual se celebrará segunda subasta en la Sección provincial de Administración local, situada en la planta principal de la Delegación de Hacienda, para vender por resultar inútiles para el objeto a que se destinaban, dos camiones, un chasis, varias piezas usadas y una carrocería de la propiedad del Instituto provincial de Higiene, por el tipo en que han sido apreciados de dos mil cuatrocientas pesetas.

La subasta, que dará comienzo a las doce horas en punto, se celebrará por pujas a la llana, no admitiéndose proposiciones perciales y pudiéndose hacer posturas que enbran las dos terceras partes del avalúo, siendo de cuenta del rematante el importe de la inserción del anuncio de la subasta en el «Boletín Oficial» de esta provincia y en los periódicos diarios de esta localidad.

Los efectos que se venden están de manifiesto en el Parque de Desinfección, situado en el Campo de los Santos Mártires, sin número, de esta capital.

Córdoba 14 de Abril de 1937.

# Lo que ocurre en Córdoba

## Consejo Permanente de Guerra

Hoy se reunió el Consejo Permanente de Guerra, bajo la presidencia del coronel don Evaristo Peñalver, para celebrar el Consejo de Guerra contra Manuel Coruña Padilla, por el delito de rebelión.

Actuó de juez instructor de la causa el señor Plaza, fiscal el señor Lara Barahona y defendió al acusado el capitán señor Alcazar.

Por el mismo delito se celebró otro Consejo de Guerra contra Francisco Menacho Villegas.

Actuó de juez instructor el señor Plaza, de fiscal el capitán señor Eguilaz y defendió al procesado el capitán señor Alcazar.

## Juicios para mañana

Mañana se celebrarán dos Consejos de Guerra. Uno contra Manuel

## En San Lorenzo

### La novena de la Virgen de Linares

Como ya anunciamos hace pocos días, el próximo sábado 17 del actual dará comienzo en la iglesia parroquial de San Lorenzo de esta capital la solemne novena que la Hermandad de la Purísima Concepción de Linares dedica a su excelsa titular, cultos que por las circunstancias actuales no han podido celebrarse como otros años en el poético Santuario de la Sierra.

La Hermandad, dentro de sus modestos recursos, ha procurado que la novena revista la solemnidad posible, habiendo conseguido que el elocuente orador sagrado M. I. señor don Mariano Ruiz Calero, canónigo de la Santa Iglesia Catedral, predique en todos los actos, en los que también oficiará una nutrida capilla musical.

En la mañana del domingo 25, en que finaliza la novena, tendrá lugar la fiesta solemne de regia, en la que oficiará el Excmo. Cabildo Catedral y a la que asistirán representaciones del Excmo. Ayuntamiento y otras congregaciones invitadas.

En la sección religiosa que publicaremos durante los días de la novena, encontrarán nuestros lectores los nombres de los señores que contribuyen con sus limosnas a la solemnidad de los cultos de cada día por su intención o por sus difuntos.

El templo será exornado convenientemente, luciendo un alumbrado especial.

## Monte de Piedad

### Subasta de ropas

El lunes próximo, 19 de Abril, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Sucursal 2.ª durante el mes de Mayo último y que con arreglo a los Estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

## De 1.ª Enseñanza

### Nombramientos

El Rector de la Universidad de Sevilla ha nombrado maestro interino de la escuela número 1 de Puente Genil a don Pedro Linares García.

Dicho Rector ha nombrado también maestro interino de la escuela número 3 de Castro del Río a don Juan Antonio Moral.

### Poseiones

Se ha posesionado del cargo de maestra interina de la escuela mixta de Badofresno de fra Francisca García Pavón.

De la escuela mixta de Gaena, doña Joaquina Vargas López.

También se ha posesionado de la escuela de El Tejar don Rafael Páez y Páez.

Méndez López y otro contra Manuel García Vargas y Vicente Burgos Calvillo, por el delito de rebelión.

## SUBASTA

### Junta Administradora de Fincas Rústicas abandonadas

El próximo sábado, día 17, a las doce de la mañana, se efectuará en el local de esta Junta Administradora de fincas rústicas abandonadas las siguientes subastas:

La adquisición de la aceituna de la finca llamada «El Francés», situada en los términos de Villa del Río y Bujalance, que saldrá por el tipo de sesenta y cinco mil pesetas, debiendo depositarse para tomar parte en la licitación el 10 por 100 de la peritación.

El arriendo del molino aceitero de los señores Herederos de don Martín Maduño Molina, situado en el casco de la población de Montoro se subastará por el tipo de tres mil pesetas.

La adquisición en el árbol del fruto de aceituna de las fincas menores de dos mil plantas de olivar, del término de Montoro, por el tipo de diecinueve céntimos el kilogramo de fruto.

El aceite que esta Junta Administradora tiene en depósito en las bodegas y fábricas administradas por ella, en los pueblos de Castro del Río, Baena, Villa del Río, Villanueva del Rey y Poreuna.

El tipo de subasta será el precio de tasa deducidos los gastos de transporte desde el depósito o fábrica a Córdoba, y el aceite se considerará vendido en el punto de origen donde se encuentra depositado.

Para más detalles pueden verse los pliegos de condiciones que obran en la Secretaría de este organismo.

Córdoba 14 de Abril de 1937.—El Presidente de la J. A. F. R. A., J. Alcántara.

## Gobierno Militar

### Donativos a favor del Ejército nacional

Don Justo Delgado Martínez, 28 pesetas.

Los empleados de la Empresa de Aguas Potables, un día de haber, 84 65 pesetas.

Los obreros de la Empresa de Aguas Potables, un día de haber, 118 40 pesetas.

Los obreros de la Empresa de Aguas Potables, por suscripción voluntaria, 14 50 pesetas.

Gracias a todos en nombre del Ejército y en el mío propio.

## Lo mejor y más barato para cubrir edificios

# TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A.

Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2408



# De todos los frentes

## La solidaridad entre las milicias nacionales

### Una manifestación de mujeres en Castellón de la Plana Es disuelta a tiros por los guardias de Asalto y resultan numerosos muertos y heridos

JACA.—Ayer se organizó en Castellón de la Plana una manifestación de mujeres con objeto de pedir pan para ellas y sus hijos. La manifestación salió de la Plaza de la República por las calles principales de la población. Se calcula que irían formadas y uniformadas unas cuatro mil mujeres. Estas iban gritando en la calle y pidiendo a grandes voces que no continuara la guerra, ya que todos iban a morir de hambre.

orden de Largo Canallero, dió órdenes a los guardias de Asalto para que disolviera la manifestación fuera como fuera. Los guardias, que no fueron obedecidos en sus ruegos a las mujeres para que se disolvieran, sacaron a la calle dos carros blindados, y entre las ametralladoras de éstos y los fusiles de los guardias se originó un nutrido tiroteo, ante cuyos efectos huyeron desfavoridas las mujeres de Castellón. Resultaron muertas Agripina Fuen-

tes, de 42 años; Dolores Requejo, de 78 y una niña de corta edad cuyo nombre se ignora. Así mismo resultaron numerosas manifestantes heridas. Radio Barcelona confesaba en su emisión de anoche que la fuerza pública había tenido que disolver dando unas cargas a una pequeña manifestación de mujeres. El ambiente está muy caldeado y son numerosos los obreros que están horrorizados de estos procedimientos salvajes.

### Una alocución del jefe de Propaganda de Falange en Mallorca

En la alocución pronunciada hace algunas noches ante el micrófono de Radio Mallorca por el jefe de Propaganda de Falange Española, éste manifestó que creía pertinente declarar noble y escuetamente cuál es el sentir del Mando de Falange Española de las J. O. N. S. en relación con los requetés, a los que nos honramos—decía—en considerar como hermanos. Y a continuación leyó la declaración del jefe de Propaganda de la zona de Haro, concebida en estos términos:

Escucha, hermano requeté. Han querido separarnos y establecer entre nosotros diferencias y rencores que hacen imposible la cordialidad. Mas nosotros hemos de salir al paso de tales maniobras y dar un rotundo mentís a los que quieren enfrentarnos. Dios sabe con qué fines, y recordáreis que nuestra sangre se ha mezclado en los campos de batalla, y juntas fecundarán el Imperio; que fuimos los primeros, los únicos, que el 19 de Julio nos unimos al Ejército salvador para sacar a España del abismo de la ignominia en que la había sepultado la canalla del Frente Popular. No podrán separarnos, porque juntos recibimos el bautismo de sangre, juntas volaron nuestras almas por los espacios infinitos en busca del Señor y juntos volveremos, al terminar la guerra, a unir nuestros esfuerzos para engrandecer la Patria. No podrán separarnos, porque nosotros hemos ido a beber en las fuentes de la Tradición que tú mantienes firme y tenaz, y allí nos hemos encontrado. Y juntos seguiremos caminando en el porvenir, con la mirada puesta en Dios y el pensamiento en nuestros muertos; que así como nosotros hemos de permanecer unidos

por el amor a la Patria, así estarán sus almas en el reino de Dios; y fuera deshonrar su memoria no fundirnos nosotros en la tierra, como ellos lo hacen en el cielo. Cesen, pues, en sus malévolas oposiciones las eternas aves del mal agüero, los cultivadores del sensacionalismo, los recientemente denominados con justeza catarrosos y reumáticos de la vieja política, cuyo paso easino y vacilante no les permite incorporarse a los que caminamos de prisa y sin desmayos. Cesen en sus campañas alarmistas, que Falange y Requetés no rivalizan más que en servir a la Patria y morir por ella.

Y el día que el sol alumbró el resurgimiento de la España rescatada, tú y yo, hermano requeté, desde la cumbre dorada de nuestros sueños realizados, contemplaremos juntos el glorioso amanecer, sin que los que están abajo puedan distinguir, porque el sol les ciega, ni mi camisa azul, ni tu boina colorada; sino dos figuras que estrechamente abrazadas, contemplan el nacimiento de un sol que alumbrará el Imperio.

El citado falangista continuaba su alocución en términos de encendidos sentimientos de fraternidad y terminaba con estas palabras: «Por esta sangre noble que derramaron nuestros hermanos del Requeté y de Falange, por el recuerdo santo de los que lucharon y murieron juntos, y allá en el cielo abrazados nos contemplan; por la España de las tradiciones. Por la España nueva asentada sobre aquellas, por la España de Franco, continuemos luchando unidos en lezo tan estrecho, que ni la muerte sea capaz de deshacerlo.

Falangistas: ¡Viva España!  
Requeté: ¡Arriba España!

### Las rapañas rojas desbordan los mercados extranjeros

## El Gobierno de Valencia vende obras de arte por valor de setenta millones

La Prensa americana se hace eco de que el mercado mundial de piedras preciosas se halla saturado por la gran cantidad de piezas procedentes de los saqueos de España. Por todo el mundo existe una vastísima red de agentes, abundando los judíos, que venden toda clase de objetos robados: códices, cuadros, telas ricas, imágenes, etc. Los Tizianos, Grecos, Murillos, se han multiplicado, merced al arte de falsificadores, que acompañan incluso certificados de identidad. También es frecuente el robo de co-

lecciones particulares, bajo pretexto proceder del Gobierno rojo de España, que por otra parte, utiliza a todo el hampa de los negocios más audaces. Se calcula en setenta millones de pesetas el precio de los objetos vendidos en las Agencias de Amsterdam, París y Bruselas. También funcionan sucursales de este negocio en Chicago, Veracruz y Montevideo. El marxismo internacional ha peseado en las aguas turbias de la revolución española, valiéndose de sus más indeseables elementos.

### El 14 de Abril en las filas rojas

AVILA.—Los rojos ho'garon ayer 14 de Abril, promoviendo estandalos en sus trincheras, sin duda alguna a consecuencia del alcohol.

La actividad partió ayer de nuestras líneas, ya que la Artillería nacional cañoneó las posiciones enemigas sin que las baterías rojas respondieran. Esta actitud se debe a las derrotas sufridas estos últimos días.

### Besteiro y otros a Inglaterra

VALENCIA.—En breve saldrán para la Gran Bretaña Julián Besteiro y otros sujetos del gobierno de Valencia que representarán a éste en las fiestas de la coronación del Rey de Inglaterra.

### En memoria de Maciá

BARCELONA.—Ayer en el Estadio de Monjuic se celebró un acto por la memoria de Francisco Maciá, primer presidente de la Generalidad catalana. Al acto asistieron las «autoridades» y el «honorable» Companys pronunció «una cosa» que le podríamos llamar con benevolencia discurso.

### Se descubre un club de suicidas en Tokio con estatutos y todo

TOKIO.—La Policía de esta ciudad ha descubierto un club de suicidas, que ha sido elausurado.

El descubrimiento de tal club lo ha facilitado el haber encontrado en los bolsillos del traje de una empleada de comercio, que se había suicidado hace unos días, unos estatutos del mencionado macabro club.

En el artículo primero de dichos estatutos se dice: «Los miembros de este club están de acuerdo en reconocer las desgracias de la vida. En su consecuencia se comprometen a suicidarse, buscando la felicidad en la otra vida.

### Una circular interesantísima

## Para suplir la partida de nacimiento de los alumnos nacidos en territorio no liberado

BURGOS.—La Comisión de Cultura y Enseñanza ha hecho pública la siguiente circular:

«Vistas las consultas dirigidas a esta Comisión sobre el método de suplir la partida de nacimiento y, a falta de ella, la de bautismo, de los alumnos nacidos en territorio no liberado, esta Comisión ha acordado que la personalidad de los alumnos se acreditará en tales casos mediante una declaración jurada del padre o tutor del interesado, acompañada de la firma de dos testigos solventes.»

### Santoral y cultos

Santo del día: San Eutiquio, San Crescente y San Teodoro.—Mañana: San Toribio, San Fructuoso y San Marcial.

### Gobierno Militar

## A los poseedores de máquinas de escribir

Todas las casas comerciales e industriales, así como los particulares con residencia en esta capital y que posean máquinas de escribir, remitirán a este Gobierno Militar antes del día 18 del actual, un estado demostrativo de las que obran en su poder, expresando marca, tipo, número y tiempo que llevan en uso, advirtiéndolo a los que no cumplimenten esta orden y se les encuentre en su poder alguna máquina sin declarar, que obraré en consecuencia.

Córdoba 14 de Abril de 1937.—De orden de S. E.: El Capitán Jefe de E. M., Ignacio de Torrents.

«Yo no distingo entre los colores de las blusas ni de los gorros, cuyos portadores son partícipes de un mismo ideal». He aquí las palabras pronunciadas por el coronel Rada. Lo dice el inspector general del Requeté. Lo mismo hubiera dicho un jefe de Falange. Exactamente igual. Y no hay que hablar de cuál es la opinión de los generales y de los jefes y oficiales del Ejército, cuya es la dirección exclusiva de los destinos patrios, porque todo en España gira hoy—y girará por mucho tiempo—en torno a los caudillos militares. Ellos fueron quienes en las horas amargas en que la Patria se hundía supieron afrontar con decisión los acontecimientos y conducir después, con pulso firme y mano experta, las victoriosas incidencias de la guerra. (Ideal)

### La situación en Bilbao

## Los comunistas asaltan los establecimientos

RADIO CASTILLA.—Noticias de Bilbao dan cuenta de que la lucha entre separatistas y marxistas es muy enconada.

Los elementos incontrolables, comunistas y anarquistas, han asaltado numerosos establecimientos, aprovechándose de la falta de autoridad.

En estos últimos días han sido numerosos los establecimientos asaltados, siendo el estado general de la capital el de una ciudad en ruinas.

### En el frente de Bilbao

VITORIA.—En el frente vasco continúa el temporal de lluvias que impiden operaciones de ninguna clase, manteniéndose los soldados nacionales en sus trincheras, habiendo solamente algunos disparos sueltos de fusilería.

### En el frente de Peñarroya

SEVILLA.—Los rojos intentaron atacar nuestras posiciones de Sierra Crane, siendo rechazados por los soldados que defendían aquellas posiciones y por fuerzas que acudieron en auxilio de los defensores. Los rojos sufrieron algunas bajas.

¡Viva España!

### Prieto será sustituido

VALENCIA.—Se dice que el ministro de Marina y Aire Indalecio Prieto será sustituido en el «gobierno» de Valencia por Alvarez del Vayo. Esto se debe a la lucha que existe entre Largo Canallero y el actual ministro de Marina.

### Cámara Oficial Agrícola

## A los poseedores de trigo

Interesando a la Junta Provincial de Abastos conocer exactamente la cantidad de trigo almacenado en los graneros de esta capital, se abre un plazo de ocho días que terminará el 24 de corriente mes, durante el cual los tenedores de dicho grano deberán presentar en las oficinas de esta Cámara Oficial Agrícola declaración jurada de las existencias que posean, expresando el lugar donde se encuentren depositadas.

Córdoba 15 de Abril de 1937.—El Presidente, José Riobóo.

### Tesorería de Hacienda

## Aviso a los contribuyentes de las zonas de Bujalance y Montoro

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes de los pueblos de Bujalance, Cañete de las Torres, El Carpio y Pedro Abad, así como también de los de Montoro, Adamuz, Car-

### Traidor y cursi

## Un homenaje a Ventura Gassol

BARCELONA.—«Solidaridad Obrera» dedica al ex consejero catalán, Ventura Gassol, una caricatura y las siguientes líneas:

—¡Qué bello es cantar odas a la patria en peligro!

Sobre todo si se cantan desde París. ¿Verdad, camarada Gassol?

La lira no es fusil, ni el heroísmo está en la lengua.

Ni París es Barcelona.

¡Qué triste está Cataluña sin su poeta, enamorado de los bulevares parisienses y de la ociosidad retribuida.

¡Qué bello motivo es la guerra para amontonar ripios y cadáveres!

Ventura Gassol, otro leporido.

deña, Villafranca y Villa del Río, correspondientes a las zonas antes dichas, que dadas las actuales circunstancias y con carácter provisional se establecen las Oficinas Recaudatorias de las mismas en esta capital, Plaza de las Cañas, núm. 14, donde podrán satisfacer sus cuotas en los plazos reglamentarios fijados.

Lo que se hace público para conocimiento de los mismos.

Córdoba 15 de Abril de 1937.—El Tesorero de Hacienda, Fernando Romero de Torres.

Anúnciese en «Guión»,

## Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

VENDO MUY BARATO estanterías, mostradores, banquetas, escaleras, maletas, máquinas de escribir, y de ventas, motor eléctrico. Tejidos Hierro Aragón. Teléfono 1350. Córdoba. SE ARRIENDA piso primero, seis balcones a la calle, preciosas vistas, casa nueva, cuarto de baño, sitio próximo a la Victoria. Razón, Rey Heredia, número 2, duplicado.



# MIRANDO AL EXTRANJERO

## Intercambio de visitas entre los ministros alemanes e italianos

ROMA.—Se considera probable la visita a Italia, además del ministro del Aire alemán, Goering, del general von Blomberg, ministro de la Guerra del Reich, del doctor Goebbels y del barón Neurath.

Las visitas serían sucesivas y los ministros italianos correspondientes probablemente las devolverían el próximo año.

Como preámbulo a este intercambio, hoy llegará a Venecia el jefe del Frente de Trabajo alemán, doctor Ley. Visitará también Milán, Turín, Génova y Roma, en donde se presentará en numerosas organizaciones políticas e industriales fascistas.

### Ford no reconoce a la Unión de Trabajadores

NUEVA YORK.—El magnate automovilista Henry Ford, ha declarado que su empresa no reconocerá nunca a la Unión de Trabajadores de la Industria del Automóvil, ni a ningún otro sindicato como organización encargada de negociar contratos colectivos. Con ello se enfrentan la más poderosa empresa y la organización más fuerte en la industria.

Por su parte, el dirigente de la Unión de Trabajadores, Lewis, ha pronunciado un discurso en el que ha dicho que el primer objetivo de la organización será el de obligar que se sindicalice todos los obreros de Ford.

### El Presidente del Banco del Reich

BRUSELAS.—El Dr. Schaecht, presidente del Banco del Reich, llegó a esta ciudad a las nueve horas de la mañana, en avión especial. A los periodistas declaró que el fin de su viaje es visitar al gobernador del Banco nacional. Probablemente tendrá también una entrevista con el presidente del Consejo, van Zeeland. El doctor Schaecht puso de relieve el hecho de que hace ya muchos años mantiene relaciones de amistad con esas dos personalidades.

### El orden público

LUXEMBURGO.—El Gobierno sometió al Consejo de Estado un proyecto destinado a asegurar la protección al orden político y social. El proyecto prevé la disolución del partido comunista, así como el medio de disolver otros partidos y asociaciones que tienen por fin la modificación violenta de la constitución o impedir el funcionamiento de las instituciones constitucionales.

### Pérdida nacional

ESTAMBUL.—Abdullah Hamit, el poeta más célebre de Turquía moderna, ha fallecido a la edad de 36 años. Era el decano del parlamento. Turquía le hará funerales nacionales.

### La tirantez de relaciones entre Japón y Rusia

TOKIO.—El ministro de la Guerra ha declarado en su discurso, ante la asamblea de comandantes de División, que las relaciones ruso japonesas eran cada vez más tensas y que era absolutamente necesario que fuese puesto al corriente de la gravedad de la situación todo el pueblo japonés.

Hizo notar que el plan de rearme japonés únicamente hace frente a la política activa de los soviets en el extremo Oriente y que deberían permitir al Japón enfrentarse con una situación crítica.

### La falta de autoridad en Francia

PARIS.—La «Liberté» se ocupa del escándalo de las banderas izadas en los terrenos de la Exposición, y pregunta si en Francia no existen ya autoridades gubernativas o policíacas. La propia asociación sindical marxista no puede hacer valer su autoridad y todavía menos el prefecto de Policía o el presidente del Consejo. El anarquismo hizo tales progresos entre las masas y los dirigentes de esta agitación tienen ya tanta autoridad, que los jefes sindicalistas y aun los comunistas son tratados con prudencia y desconfianza.

### Una manifestación

VARSOVIA.—La «Gaceta Polska» informa de Sornet: que un grupo de parados se manifestó en actitud hostil frente al departamento del trabajo.

La Policía tuvo que intervenir, sirviéndose para dispersarlos de bombas de gases lacrimógenos.

Los parados se dirigieron entonces a la administración en actitud amenazadora. Intervino la Policía motorizada, resultando heridas bastantes personas.

### Una visita

MEJICO.—El presidente de la república de Filipinas visitó ayer al presidente Cárdenas, que se encuentra actualmente en Tasco (Estado de Guerrero). Quezón partió la noche pasada para los EE. UU.

### Un nuevo fracaso del gobierno de Valencia

TOKIO.—A la Embajada española fue a posesionarse un representante del gobierno rojo de Valencia, apellidado Albar, de filiación socialista, el cual fue expulsado con cajas destempladas por el representante del Gobierno nacional señor Gómez Molino, que desde el primer día estuvo al lado del generalísimo Franco.

El pobre Albar está parando en una fonda hasta que el gobierno de Largo le envíe dinero para volver a España.

### La actitud inglesa y la Prensa

LONDRES.—La Prensa derechista de Inglaterra aprueba la actitud adoptada por el Gobierno inglés y dice que si los buques británicos hubieran dado escolta a los barcos que llevaban víveres para Bilbao se hubiera desencadenado una ofensiva gravísima de las naciones simpatizantes con el generalísimo Franco contra la Gran Bretaña.

“La gran lucha moderna, de la que la guerra de España es un terrible episodio, se ha concretado en estas palabras: Roma o Moscú. Dios o sin Dios.”

Por esto aplaudimos, de corazón de sacerdote, la palabra recientemente dicha por el Jefe del Estado español: “Nosotros queremos una España católica”. España católica ha hecho, hasta su entraña viva: en la conciencia, en las instituciones y leyes, en la familia y en la escuela, en la ciencia y el trabajo, con la imagen de nuestro buen Dios, Jesucristo, en el templo, en el hogar y en la tumba.”

Carta Pastoral del Cardenal Primado Dr. Gomá

### La política de Egipto

JERUSALÉN.—La declaración de Ali Pacha sobre la ruptura de los lazos que unían a Egipto con los árabes está considerada por éstos como la ruptura de la política tradicional de Egipto, debida a la influencia de Inglaterra.

### Martínez Birria regresa a España

PARIS.—Martínez Birria, el «Gran Ojente de la Masonería» ha emprendido su viaje de regreso a España después de divertirse de lo lindo en París. Martínez Birria declaró a los periodistas franceses que la unidad en el mando rojo está realizada y que el «gobierno» de Valencia tiene plena autoridad y disciplina.

### Choque sangriento

MEJICO.—Numerosos «camisas blancas» sostuvieron un encuentro en el campo con cien campesinos, de los cuales resultaron treinta muertos y numerosos heridos.

### La huida de Aguirre

SAN JUAN DE LUZ.—Circula insistentemente el rumor de que el presidente de la república de Euzkadi y separatista mayor Aguirre está preparando su fuga, escapatoria que efectuará en cuanto que las tropas del general Mola ataquen de nuevo

## COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

En el frente Norte se han pasado a nuestras filas un teniente, dos sargentos y 16 soldados

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—QUINTA DIVISION: Sigue la recogida de muertos y material en los sectores de Almodóvar y de Huesca. En este último punto van recogidos 86 muertos más de los datos anteriormente, y en el de Santa Quiteria, la cifra se eleva a 407, unos 200 más de los incluidos en los partes anteriores, entre ellos el comandante del batallón Dratonski, un capitán, varios tenientes y un médico. Se han pasado a nuestras filas en esta zona un teniente, dos sargentos y 16 soldados.

SEXTA DIVISION: Sin novedad, con fuego de fusil y cañón en los sectores de Vizcaya, habiéndose rechazado un ataque enemigo en el sector de Urquiola.

El temporal de lluvias limita la actividad en estos frentes. OCTAVA DIVISION Y DIVISIONES DE AVILA Y SORIA: Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID: Ligeros tiroteos en la mayoría de los sectores.

Es falso cuanto manifiestan los partes oficiales y «radios» rojos sobre progresos y mejoras de posiciones en los sectores de Madrid, en que han sufrido los gravísimos descabros mencionados en partes anteriores. La Ciudad Universitaria disfruta de su libre comunicación, y manteniendo sus tropas su elevada moral y alto espíritu continúa siendo una espina clavada en el corazón de Madrid, habiendo sido infructuosos cuantos ataques se le han dirigido, en los que el enemigo ha sido castigado con toda dureza.

EJERCITO DEL SUR: En Córdoba han sido rechazados intentos de ataques enemigos a las posiciones de la Sierra de la Grana.

Tiroteos en los demás sectores. Salamanca 14 de Abril de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## INFORMACIONES DEL GOBIERNO CIVIL

### Una saludable advertencia

Hasta este Gobierno han llegado quejas de las señoritas de la Sección Femenina de F. E. de las J. O. N. S. sobre la forma grosera e incorrecta con que se producen en los días fijados para la recaudación del «Auxilio de Invierno», individuos que por su posición social, su educación y su conciencia o al menos aparentada adhesión al movimiento nacional, de muy distinta manera debían conducirse.

Si la misión que voluntariamente se han impuesto estas señoritas no mereciera el respeto que toda buena obra merece, bastaría el que fuese una mujer quien se acercara a un caballero en demanda de un pequeño donativo para atender solícitamente a los desgraciados y desvalidos que no tienen medio de subsistencia, para que por ser mujer fuese atendida y respetada.

Como no estoy dispuesto a tolerar estos hechos y me propongo de una manera decidida evitarlos, advierto que el próximo sábado, fecha señalada para la recaudación (y aprovecho la oportunidad para recordar que es oficial, según Orden del Gobierno General del Estado de fecha 2 de Febrero de 1937, inserta en el «Boletín Oficial» del día 4 de Febrero), los agentes dependientes de mi autoridad y de mis subordinadas tienen instrucciones recibidas por mediación de sus jefes para que con toda diligencia y sin pretexto alguno, presten el auxilio que les requieran las señoritas de la Sección Femenina de F. E. o sus acompañantes, y procedan a la inmediata detención e ingreso en la cárcel a mi disposición de los ineducados o groseros que con sus frases o sus comentarios puedan producir molestia a estas beneméritas y abnegadas mujeres, dignas por todos conceptos de elogios y respetos.

En estos comedores de «Auxilio de Invierno» no tiene preferencia nadie. Reciben alimentación cuantos lo necesitan sin que sirvan recomendaciones ni simpatías. La caridad no hace distinciones y de esta forma la practica F. E. de las J. O. N. S.

Ya están, pues, advertidos. Las sanciones, si el caso llegara, serían ejemplarísimas y mi mano no habría de temblar al imponerlas.

Córdoba 14 de Abril de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

### Donativos

Relación de los donativos en metálicos para la suscripción nacional.—Día 14 de Abril de 1937:

Bodegas Pérez Barquero, 5.000 pesetas; don Enrique Villegas Montasinos, 100; doña Carmen Villegas Montasinos, 100; don Antonio Raya Marín, 1.000; don A. R., 25; don Argel de Torres Illescas, 250; don Manuel Montilla Cruz, 50; doña Josefa Conde, viuda de Serrano, 100; don Felipe Carracedo, 250; señora Viuda de don José Peláez, 50; don Francisco Peláez, 50; don Rafael Salido Cobos, 500; doña Purificación Sendra Rojas, 100; don Rafael Flores González, 500; personal almacenes Sánchez, 145'75; almacenes Sánchez, 500; guardia cívico número 375, 10; doña Aurelia Suazo, 5. Don Antonio Cabrera Díaz, 50 pesetas; don Cristóbal Millán, 1.500; don Félix Hernández, 100; don Antonio Zurita, 1.000; señorita Silveria Zurita, 100; don José Sánchez López, artillero de la 9.ª Batería del 1.º Ligero, 5; don Joaquín Ortega Gómez, 500.

Córdoba 14 de Abril de 1937.

En la relación de ayer dijimos por error que don Francisco Melero y señora habían entregado 50 pesetas para la suscripción en vez de don Francisco Mellizo Martínez y señora.

## EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Comerciante

Industrial

Observa en la calle, en el café, en el casino, en el autobús, qué periódico se lee más. El que más se lea; el que veas en todas las manos es el que te conviene para anunciar TU NEGOCIO.